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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

 

MERCREDI 8 AVRIL 2015 

 

Début de réunion : 18h15 

 

 Présents :  

Serge Brunet, Daniel Guérin, Arlette Abt, Jacqueline Gautier, Dominique Bahon , Paul 

Hurtaud, Jean Marc Tourteau, Frank Bauer, Jean Yves Abgrall, Vincent Kerrec, Pascale 

Prigent, Michel Batot, Jean Michel Le Friec, Claude Le Page, Régine Picaud, Marie Christine 

Wattelet, Jacques Pelé, Chantal Guégan. 

 

Excusés : Christine Le Pourcelet-Talvard, Françoise Laouénan, Bénédicte Compois, Brigitte 

Bonneau, Claude Pouliquen, Daniel Caous. 

 

Claudia Le Bian, Patricia Fontanillas, Frédéric Pierre. 

 

Assiste : Mathieu Guérin 

 

Le Président remercie les membres présents et excuse ceux qui n'ont pu se libérer pour participer à 

ce comité directeur. 

 

1. Compte-rendu du Comité Directeur du samedi 13 décembre 2014. 

Approuvé à l'unanimité 

 

2. Réunion du Bureau Directeur du 4 février 2015 : compte rendu diffusé. 

Pas de commentaire 

 

3. Suivi budgétaire. 

Dominique Bahon, trésorier général du comité commente les tableaux de bord qui ont été 

préalablement diffusés aux membres du Comité Directeur avec l’ordre du jour. 

Pas de soucis particuliers, cette procédure permet un suivi budgétaire efficace. La seule incertitude 

étant le montant des subventions à venir qui pourrait-être à la baisse ? Il faut demeurer vigilant. 

Concernant le pôle et le CLE pas de changement par rapport au prévisionnel, mais le trésorier est en 

attente des justificatifs du stage CLE de Gérardmer ; les stages de printemps et d'été sont en 

préparation. 

Le Président fait remarquer avec satisfaction une augmentation du nombre de licences. 

 

4. Campagne CNDS 2015. 

Une nouvelle baisse d'environ 10% est annoncée par les services de l'état. 

Lors des championnats de France des maîtres Serge Brunet a réuni les présidentes des comités 

départementaux, Régine Picaud était excusée. 



Pour la campagne 2015 il a été convenu d'adopter la même procédure que la saison précédente avec 

les mêmes demandes. 

 

Dès la prochaine rentée, Serge préparera un dossier en collaboration avec les présidentes des 

départements pour dès le départ de la campagne 2016 présenter un seul dossier breton incluant 

les dossiers de demandes des départements. 

Il souhaite associer à cette réflexion l'ETR et l'ERFAN en définissant un projet commun financier du 

CNDS sur la prochaine olympiade. 

 

Il semble qu'il va devenir de plus en plus difficile pour les clubs d'obtenir des aides du CNDS hors mis 

le sport emploi et quelques aides fléchées. 

Serge souhaite comme cela s'est fait l'an passé recevoir le double des dossiers de demandes et à 

terme les montants attribués. 

 

Jacques PELE espère que les 10% en moins cette année ne s’effectueront pas sur les enveloppes de 

l’année dernière qui ont été en baisse considérables. 

 

Serge explique qu’il va falloir que l’on s’adapte à un nouveau mode de fonctionnement basé, la aussi, 

sur des orientations et des actions partagées. 

 

5. Compte rendu : réunion au sujet du projet de poste d’agent de développement. 

Réunion avec Bénédicte, Jacques, Jean Michel, Daniel et Serge. 

 

Tout le monde s'accorde à dire que ce poste d'agent de développement serait une bonne chose ; la 

concertation prévue auprès des clubs n'a pas été lancée, les clubs étant très sollicités par ailleurs. 

Pour que la création de ce poste obtienne l'adhésion de tous il faudra qu'il soit missionné sur les 

territoires. 

L'aspect financier demeure la principale préoccupation et pour le moment les conditions financières 

ne sont pas réunies. Il faut travailler sur un financement pérenne du poste. 

 

6. La Labellisation : suite 

Intervention Jean Marc Tourteau. 

Les clubs ont commencés à prendre contact ; les points bloquants étant les qualifications des 

encadrants des clubs ; des équivalences ont été délivrées. 

Il est constaté que certains clubs n'étaient pas encore agrée ENF. 

Un regard dans les quatre départements est effectué sur les clubs qui seraient intéressés. Il avait été 

noté que pas mal de clubs du Finistère était prêts à répondre à cette démarche ? 

Pour cette saison le comité décide de ne pas tenir compte de la date butoir et de traiter les dossiers 

dès leur arrivée au comité. 

Serge rappelle l’implication des Comités Départementaux qui est nécessaire pour le suivi de cette 

opération 

 

7. Saison sportive en cours : le point par discipline.  

Les comptes rendu sont joints, en annexe 

- Natation course et eau libre : ETR du 12 mars   

La Coupe de France des régions : la sélection vient d'être faite et a été envoyée aux clubs concernés. 

Le camp d'été à Narbonne : il est en cours de finalisation les clubs ont été informés du coût 

provisoire par nageur. 

Longue discussion sur le coût de ce stage. 

Serge explique comment ce camp a été organisé, contacts, choix du lieu etc.. 

Ce stage fait parti des objectifs du comité ; ce stage est budgétisé pôle et comité. 

Le lieu (Narbonne) est proche des lieux de compétitions : Montauban et Agen. 



Les prix annoncés (saison estivale) ne sont pas définitifs et seront affinés en fonction du nombre de 

participants. 

Le comité comme il l'a fait pour le stage de Font Romeu tiendra compte des critères sociaux pour 

aider les familles, en tenant aussi compte de l'aide éventuellement apportée par les clubs et les 

départements. 

Le comité prend en charge 50% du coût de ce stage. 

Serge est prêt à se déplacer, dès à présent, dans les départements auprès des parents, entraineurs et 

dirigeants pour présenter cette opération qui a été programmée collégialement en début de saison 

sportive. 

Serge attire l’attention que le site choisi à Narbonne est exceptionnel, tant au niveau de l’accueil, 

qu’au niveau du travail dans des conditions idéales. 

Il estime que nos jeunes nageurs qui travaillent dur toute l’année méritent que l’on s’occupe d’eux 

de cette façon. 

Les membres du Comité Directeur confirment à l’unanimité l’organisation de ce camp 

d’entrainement. 

 

 -  Eau Libre : Les Championnats de France se dérouleront à GRAVELINES au lieu de Nice début 

juin. 

Pour la coupe de France des régions eau libre qui aura lieu le 12 septembre à JABLINES la sélection 

définitive des 4 nageurs et des 4 remplaçants se fera à l’issue du 5 km nagé à Redon fin aout. Le 

déplacement se fera avec le bus du comité. Le choix du coach accompagnateur reste à déterminer. 

Jean Yves insiste sur le fait qu’il est indispensable que les nageurs du Pôle espoir possédant les 

meilleurs rankings soient engagés sur l’épreuve sélective dans l’objectif d’intégrer la sélection.  

Des flyers de présentation de la Coupe de Bretagne en eau libre seront distribués à Brest et st Malo 

lors des prochains meetings régionaux.  

Une formation et un recyclage d’officiels eau libre seront proposés par l’ERFAN à Dinan et à Quiberon 

les 25 avril et 30 mai.  

Une formation identique peut être envisagée dans le Finistère en amont de leur compétition. 

Une formation à l’intention des organisateurs des manifestations eau libre est programmée le 16 mai 

au siège fédéral pour présentation et utilisation du nouveau logiciel extranat-eau libre gérant les 

engagements, la compétition et les résultats de la discipline 

 

- Water polo 

 

- Natation synchronisée 

 

- Plongeon 

 

- Les Maîtres 

Championnat de France : Frank nous donne de bonnes nouvelles du nageur espagnol. 

Serge remercie tous les bénévoles qui ont contribué à la réussite de cette belle manifestation. 

Le bilan financier devrait au plus mal tendre vers l'équilibre. 

 

8. Le secteur formation et l’ERFAN. 

       Il faut rappeler que le poste de l’ERFAN est auto financé grâce à l’intervention de Mathieu 

aux formations d'état et non pas par les formations fédérales. Il faudrait arriver à augmenter le 

service rendu aux clubs. 

La charge de travail de Mathieu est importante : nous n'avons toujours pas de cadre technique. 

-mise en place du DE  

Serge souligne l’incapacité de la Fédération à trancher en arbitrant pour définir des pôles pilotes en 

France. 



De ce fait chaque région, est malheureusement en train de mettre en place son DE ! Avec l’accord de 

la Fédération !! Et des services de l’Etat. 

Cette situation est absolument incroyable ! 

Serge se propose de mettre à l’ordre du jour ce sujet lors du prochain Conseil de l’interrégion le 30 

mai. 

 

9. Les manifestations. 

23 - 24 mai : meeting régional à Brest : Jacqueline, Arlette, Paul, Brigitte, Claude 

13-14 juin : championnats régionaux St Malo : Jacqueline, Michel Batot, Jean Yves, Arlette, Daniel, 

Claude, Xavier ? 

7 juin : finale régionale avenirs poussins Lannion : Jacqueline, Chantal, Arlette. 

 

 

10. Questions diverses. 

Le questionnaire sondage envoyé par l'interrégion s'adresse à tous et pas uniquement aux 

entraîneurs merci de répondre avant fin avril. 

Serge rappelle que cette démarche s’inscrit dans le cadre d’un dossier qui sera préparé au niveau 

interrégional pour donner à la DTN le point de vue des entraineurs et dirigeants sur le programme 

sportif actuel et dans le but de se projeter vers la prochaine Olympiade. Il souhaite qu’il y ait un 

maximum de personnes à répondre. 

 

 

Jean Michel demande s'il sera possible de faire les interclubs (plus de poule mais 24 équipes)sur une 

seule journée à Rennes (bassin de 8 couloirs) sans nuire au département. 

Il est aussi envisagé de faire plus de meetings mais sur une seule journée sans finale. 

 

Serge rappelle que les 11 et 12 mai la fédération vient auditionner le comité et souhaite la présence 

des membres du bureau directeur et de l’ETR. Il rappelle aussi la réunion du 30 mai avec les clubs. 

 

Serge souhaite faire une plaquette de communication du comité de Bretagne, outil plus que 

nécessaire pour approcher d’éventuels partenaires économiques. 

 

Jacqueline demande aux représentants des différentes disciplines de ne pas oublier de lui envoyer les 

dates des formations d’officiels, les noms des participants ainsi que les résultats. 

 

 

Rappel : Echéancier concernant la préparation de la saison 2015-2016. 

 

 Commission sportive interrégionale lors de la Coupe de France des régions à Chartres les 15 

et 16 mai. 

 Conseil de l’interrégion le vendredi 29 mai à Laval. 

 Réunion de l’ETR dans la première quinzaine de juin. 

 Comité Directeur Régional le 24 juin à Saint Brieuc. 

 

 

Prochain comité directeur le mercredi 24 juin à 18h15 à Saint Brieuc 

 

 

 

 

Fin des travaux 21h00 



Bretagne Natation Maîtres                                                                                  Mars 2015 

 

 

Le « France » à Rennes 
 

 

Les Championnats de France Open Hiver des Maîtres organisés par notre comité à Rennes 

Bréquigny furent le rendez-vous capital pour les nageurs bretons durant cette année 2015. 

 

Cette compétition a eu lieu en petit bassin du 26 au 29 mars et a accueilli 2065 nageurs de 389 

clubs français ainsi que 9 délégations étrangères dont sept pays voisins de la France plus 

l’Eqypte  et la Russie. 

 

Ce nombre de compétiteurs la Bretagne n’avait jamais réuni jusqu’alors, mais l’évènement fut 

de qualité également, car des nombreux records furent battues. Et notre président Francis 

Luyce s’est déplacé le vendredi 28. 

 

34 clubs bretons ont participé à cette occasion exceptionnelle avec 321 nageurs et, en 

conséquence, les podiums obtenus par eux furent très nombreux : 74 dont 28 médailles d’or, 

21 médailles d’argent et 25 médailles de bronze. 

 

Certains clubs de notre comité ont profité de la proximité du lieu d’organisation pour engager 

plus de 20 nageurs : Cesson-Sévigné avec 29, Dinan avec 27, Chartres-de-Bretagne avec 22 et 

Dinard avec 21 participants. 

 

Au niveau des podiums les clubs bretons les plus récompensés furent : Cesson-Sévigné avec 

10 (3 en or, 5 en argent et 2 en bronze) devant Brest avec 9 (4 en or, 2 en argent et 3 en 

bronze), Dinan avec 8 (2 en or, 3 en argent et 3 en bronze), puis St. Malo avec 7 (3 en or, 2 en 

argent et 2 en bronze) ainsi que Chartres-de-Bretagne avec 6 ( 2 dans chaque métal ). 

 

Les résultats individuels les plus probants furent  les 8 records du monde et les 20 records 

d’Europe dont les 26.27 sur 50 m nage libre par la quinquagénaire Marie-Thérèse FUZZATI 

(Suisse) et les 36,10 sur 50 m papillon par Judy WILSON (71 ans). 

 

106 records nationaux par les Français et les Bretons ou plutôt les Bretonnes s’y ont employé 

avec six records de France : 

 

en C 3 (35 à 39 ans) Astrid LAINE (Rennes) avec 29,63 sur 50 m papillon et 1’08,57 sur 100 

m 4 nages ainsi que par Karine BILSKI (Châteaulin) sur 200 m nage libre en 2’12,29 et 100 

m nage libre en 1’00,07 et enfin par Julia VENDEVILLE (Brest) en C 2 (30 à 34 ans)  sur 50 

m brasse en 33,78 et sur 100 m brasse en 1’12,93.  

 

78 meilleures performances furent établies dont 42 pas les messieurs et 36 par les dames. Il 

serait vain ici de détailler tous les podiums et tous les records. Je le fais par la mise à jour de 

la table des records ci-jointe. 

 

Ces championnats organisés par le comité de Bretagne avec l’aide appréciée des pouvoirs 

publics, des partenaires et des bénévoles en grand nombre furent euphorisants. Ils ont 

toutefois connu un moment de forte tension où l’inquiétude et l’espoir se sont succédé 

pendant une demie-heure.  

 

Je veux parler de l’incident/accident de notre ami fidèle espagnol Josep CLARET de 

Sabadell, 71 ans et meilleur mondial en papillon depuis plus de 10 ans. 

 

Jeudi 27 il a fait un malaise et c’est dans le contexte de cette organisation il fut secouru dans 

les meilleurs délais par les nageurs, secouristes, médecins, pompiers et le Centre Hospitalier 



de Pontchaillou. Nous pouvons et devons remercier tous les intervenants pour la promptitude 

et la compétence de leur action.  

 

J’ai pris des nouvelles aujourd’hui encore et Josep va bien.  

 

C’est notre grand rassemblement à l’occasion de ces journées rennaises qui a garanti la 

réussite la plus parfaite possible. 

 

                                                                                                 

                                                                                                          Frank Bauer  



PLONGEON 

COMITE DIRECTEUR 

(le 8 avril 2015) 
 

 
 
 
 Compétitions : 
 
 

 Championnats de France jeunes : (Lyon, 12-15 février 2015) 
 

- UN METRE : 

. Timothé DENEUVILLE : Champion de France des minimes 

                                            Vice-Champion de France cadets 

. Alaïs KALONJI : Vice-Championne  de France Cadettes 

 
- TROIS METRES : 

. Timothé DENEUVILLE : Champion de France des minimes 

                                             Médaille de bronze en cadets 

. Alaïs KALONJI : Vice-Championne de France des cadettes 

 
 
Timothé DENEUVILLE se qualifie pour le Tournoi des 7 Nations à Stockhölm. Alaïs 
KALONJI et Timothé DENVEUVILLE se sélectionnent pour les Jeux Européens de la 
Jeunesse à Bakou en juin prochain.  
 
 

 Coupes de France, Championnats de France juniors et épreuves de sélection 
en haut vol : (INSEP et Montreuil, 28 février et 1er mars 2015) 

 
. Coupe de France 1M : 
Timothé DENEUVILLE : 5ème 
 
. Coupe de France 3M : 
Timothé DENEUVILLE : 6ème 
 
. Championnats de France juniors 1M : 
Timothé DENEUVILLE : médaille de bronze 
 
. Championnats de France juniors 3M : 
Timothé DENEUVILLE : médaille de bronze 
 
. Epreuves de sélections en haut vol : 
Alaïs KALONJI : sélectionnée pour les Jeux Européens de la Jeunesse et qualifiée pour les 
Championnats d’Europe seniors qui se dérouleront à Rostock début juin. 
 
 
 



- Tournoi des 7 Nations : (Stockhölm, 28-29 mars 2015) 

 
- UN METRE : 

. Timothé DENEUVILLE : 8ème 

 
- TROIS METRES : 

. Timothé DENEUVILLE : 4ème 

 
Timothé DENEUVILLE se qualifie pour les Championnats d’Europe juniors qui se 
dérouleront à Moscou fin juin. 
 
 
 
 Stages : 
 

- vacances d’hiver : 

 

.un stage de préparation terminale s’est déroulé à la piscine de Bréquigny juste avant les 
Championnats de France des jeunes de Lyon 
 
. une deuxième session de stage terminale s’est déroulé toujours à la piscine de 
Bréquigny pour la préparation des Coupes de France 1M et 3M et des épreuves de 
sélections en haut vol pour les différentes équipes de France. 
 
Ces stages ont permis les performances relayées ci-dessus ! 
 
 
 
 Stages et compétitions à venir : 
 

 
- vacances de printemps : 

 
.un stage à l’INSEP est prévu pour la préparation terminale du Meeting international des 
jeunes de Dresde (13 au 21 avril 2015) 
 
.le meeting international des jeunes de Dresde (21 au 27 avril) 
 
 

Frédéric PIERRE 
CTS Plongeon 

 
 
 



 
 

 

 

 

Compte-rendu Water-Polo lors du comité directeur du 8 avril 2015 

 

 

Vincent Kerrec s'est dit pessimiste en début de saison pour le water-polo breton. En effet, le CN 

Fougères ne s'est pas réinscrit en championnat régional, l’entraîneur du CPB Rennes est parti à 

Laval et le CN Concarneau n'avait toujours pas son bassin et s'est posé la question de maintenir une 

section. Heureusement, Concarneau a résisté et a maintenant récupéré une piscine, Rennes a trouvé 

un nouvel entraîneur et Fougères est en train d'évoluer positivement.  

 

Le championnat régional, avec 5 équipes, est bien avancé : Rennes devrait finir champion régional. 

C'est par contre très ouvert pour la 2ème place entre Brest et Concarneau. Le champion disputera le 

tournoi des champions de l'Ouest les 23 et 24 mai en Pays de la Loire. 

 

La coupe de Bretagne aura lieu le dimanche 14 juin 2015 à Loudéac, comme lors des 2 années 

précédentes. 

 

La Bretagne retourne pour la 2ème année consécutive à Mulhouse pour y disputer la coupe de 

France des régions 14 ans. Elle formera une entente avec la Normandie. Cette compétition se 

déroulera la semaine du 6 au 12 juillet 2015. 

 

Le 21 mars 2015 s'est déroulée au Mans une réunion de présentation et d'uniformisation des 

formations d'officiels A et B sur les différents territoires. Cela a été l'occasion pour les formateurs 

d'officiels de l'Ouest de rencontrer et d'échanger avec Christian Fargeas et Bruno Boust, référent 

pour les officiels sur la Zone, et de mettre à jour les documents supports de formation. 

 

En réponse à une interrogation de Serge Brunet, le CPB Rennes a demandé le cahier des charges 

pour l'organisation de la finale de la coupe de la Ligue (féminine et masculine), mais n'a pour 

l'instant pas fait acte de candidature. C'est une simple demande d'informations. 
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